

LA PROVINCIA

POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Año 11. X. DIARIO INDEPENDIENTE—Portoviejo, Ecuador Viernes 2 de Julio de 1937 2.393

A Manabí

Quil, julio 10.—En Estrada— Hoy parte a Manabí el Jefe de Seguridad Nacional, Mayor Francisco Porrala, que llegó a esta ciudad el día de ayer, viajó en avión y visitará las dependencias fiscales sujetas a su control, debiendo regresar mañana para seguir enseguida a Quito.

Identificadores

Guayaquil, julio 10.—de Estrada.— Anoche salieron para Portoviejo diez identificadores llevados de Quito para identificar a los trabajadores de esa zona minera.

Vapor Beneckón

Quil, julio 10.—de Estrada.— El vapor holandés Beneckón que encallara en Buenaventura está ahora trabajando para la zona del Canal a fin de reparar se en los cascos de la zona.

Elecciones

Quil, julio 10.—de Estrada.— El día domingo ante del presente mes se visitaron las elecciones para Diputados a la próxima Constituyente, función que comenzará a las nueve de la mañana y terminará a las tres de la tarde.

El Aspecto Internacional

Quil, julio 10 de Estrada.— El Perú le ha propuesto al Ecuador el traslado al Tribunal de la Hayad, la cuestión jurídica sujeta a divergencia limítrofe. Este Alto Tribunal diría si la disputa es asunto límites o territorial. El Ecuador no acepta la propuesta sosteniendo que toda cuestión debe dilucidarse en Washington y se espera ver la respuesta peruana a la contra—réplica ecuatoriana.

Si el Ecuador aceptara el traslado a La Haya reconciliaría al Perú su soberanía sobre territorios nuestros que arbitrariamente ocupa en las regiones amazónicas cuya pertenencia reclamamos basándonos en derechos que conceden títulos incontrovertibles

Guerra

Quil, julio 10.—de Estrada.— El Japón se halla al borde de una guerra con el Soviet. Los Gobiernos de México y Tektó se han cruzado enérgicas notas el día de ayer.

Actualmente combaten en el río Amur los barcos rusos con tropas japonesas, haciendo ambas naciones concentraciones de fuerzas en las zonas del teatro de los actuales acontecimientos.

Préstamos

Quil, julio 10.—de Estrada.— La Caja del Instituto de Previsión Social ha resuelto hacer préstamos a sus afiliados.

Regresan

Quito, julio 10.—de Villagómez.— En el tren de ayer regresó viaje a esa ciudad el Sr. don Manuel Augusto Guille, Presidente del Consejo de esa comuna, de regreso de su estimable familia.

Con este motivo don Marcos Espinel Mendoza les ofreció un almuerzo de despedida, al que concurrieron muchos manabitas.

Oficialmente

Quito, julio 10.—de Villagómez.— El Sr. Encargado del

Mando Supremo de la República manifestó a los periodistas su próximo viaje a Salinas, donde va a preparar su Mensaje a la Constituyente.

Llegaron los Cadetes

Quito, julio 10.—de Villagómez.— En la madrugada de ayer llegaron los Cadetes norteamericanos, siendo recibidos en la estación del tren, por Delegaciones oficiales presididas por una comisión del Ministerio de Defensa Nacional.

Transitoriamente se han alojado en el Hotel Centenario y en la Pensión "Adelaida". Hoy se les cambiará de residencia y serán alojados dignamente.

Se les prepara un baile de gala, banquetes y otras manifestaciones.

Proyecto de Constitución

Quito, julio 10.—de Villagómez.— Terminó el estudio del Proyecto de Constitución pasado al estudio del Sr. Ministro de Gobierno Dr. Aurelio A. Bayas para su redacción. Después se entregará a la prensa para conocimiento de la ciudadanía.

Cree el Sr. Jefe Supremo que hasta mañana podrá circular dicho Proyecto.

INVITACION



Los hijos y mas deudos de la que fue

Señora Rita Arteaga

fallecida en la tarde del día de ayer

rogan a sus bondadosos amistades se dignen acompañarles a la inhumación de sus restos después hoy a las doce meridiano, de la casa del Sr. J. J. Alarcón en la calle "Muyales" Intercomunal el día de Agosto al Cementerio General de esta ciudad.

Por este acto de caridad cristiana anticipen sus debidos agradecimientos.

Portoviejo, Julio 2 de 1937.

Invitación



La madre, hermanos, hermanas y más deudos del que fué señor

Jorge R. Murillo D.

O. E. P. D.

Invitan a sus amigos y relacionados a la misa de requiem que en sufragio de su alma y en conmemoración al primer aniversario de su fallecimiento, se celebrará el día de mañana sábado, 3 del actual y a las siete de la mañana, en la Iglesia Católica de esta ciudad.

Por tan sentido acto de piedad cristiana, los deudos, participen sus sentidas agradecimientos.

Portoviejo, Julio 2 de 1937

SOCIAL

OBITO: Ayer ha dejado de existir en esta ciudad la señora Rita Artega, madre de nuestro amigo don Ignacio Loay y tanto a este caballero como a sus demás hijos presentamos nuestra condolección.

ANIVERSARIO: Mañana se cumple un año de la sensible muerte del señor Jorge R. Murillo. Con este motivo recordamos nuestro pésame a sus deudos.

DE GRAVEDAD: En muy grave estado de salud se encuentra la respetable matrona Sra. Carmen Intrigo viuda de Cevallos.

MATRIMONIO: El día miércoles de la presente se celebra el contrato matrimonial de VII y eclesiástico en esta ciudad el señor Anibal Guerrero Bolaños con la estimable y simpática señorita Elena Margarita Renella Fajardo. El señor padre de la novia que real de es Guayaquil, estuvo representado por su señor hijo don Humberto Renella.

Fueron testigos del acto civil los señores Jorge Falcón Espínola, Carlos Celiselo, Crescencio Moreira Sabando e Isidoro Herrera. En la ceremonia eclesiástica que se verificó en la Capilla de la casa parroquial, fueron padrinos del acto el señor Comandante don Enrique A. Ill y de la novia la Sra. Emelina Mendoza de Renella y el señor Eduardo Córdova de Illera con la señorita Julia Ra. que Cantos.

Testigos del acto eclesiástico fueron los Sres. Comandante don Luis Vargas Yáñez y Subrogado Mayor don Agustín Villarreal.

Deseamos a los novios una eterna luna de miel.

OTRO ENLACE: Para el día de mañana sábado está anunciado oficialmente el matrimonio civil y eclesiástico de la distinguida señorita Amalia Álvarez Vera Iloa con el apreciable caballero don Elías A. Martínez.

VIAJEROS De Santa Ana, han llegado los señores Juan Manuel Alava, Luis Ciro Miranda Castro don Pompilio S. Viteri y don Ramón I. Borrero. De Junín, señores Manuela Cedeño de Palma y señor don José Manuel López A. De Iloilo, señores Dr. Luis A. Ortega y don César Cantos Pasmón, Comodoro Nacional de e cantón. De Montecristi, don Teodoro León y señora esposa. De Maíta, señores Alfredo Santos Chávez y don Ramón Virgilio Azúa, del alto comercio de ese puerto. A Emeraldas, siguió ayer el señor don Julio Haase, con el fin de dedicarse a negocios comerciales en esa plaza.

EUREKA.

OBJETOS para REGALOS, nos ha llegado un bonito surtido para matrimonios, onomásticos, etc.

SWEETERS para Ceballeros del No. 48, 15 y 54, con cierre automático. Ingleses, de algodón. Un Modelo especial para usted.

DRILLINGLES calidad entrefina superior. Al contar, por amortización, Acciones con sorteo, o sistema inmediatamente rotativo.

Bramantes, ruanes, A. B. C. & RODOLFO VALLEJO Agencias - JULIO B. JALON - Portoviejo.

Club UNION MANABITA

Charlando con una simpática chica, sobre el evento deportivo.

Alocuciones a Rivizar a Galnaita que venía en el momento de la llegada inasidua de la plaza 21 de Mayo y al acercarnos a su oficina muy animadamente, ella pensó que era una noticia sobre el de los nuestros trabajos, porque le notamos como que iba a tener algún papel de importancia, pero nosotros que la queremos a Galnaita, le indicamos que se trataba de un cronista en el caso que después de su salida sobre el evento de fútbol del Club. ORGAN ESTEDEN LA RESPUESTA: Los solteros triunfan, tienen más...

Dr. Ramón Sierra Alarcon

CIRUJANO-DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional.-Electro osmosis.-Rayos violetas.-Trabajos de puentes y planchas de coralix, re sovín y más termoplasticos de moda. Tratamiento dental preventivos en niños. Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana: Lunes, martes miércoles y jueves en Portoviejo; Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

A PAGAR

Se notifica a todas las personas que tienen cuentas pendientes en la Botica "La Salud", se acerquen a cancelarlas inmediatamente.

DE SUCRE

Esta población va trascendiendo por el camino del progreso, mediante el trabajo de sus laboriosos hijos. Últimamente se ha llegado una maquina para pillar café, propiedad de los señores Francisco Suarez y Gonzalo Escobar, importantes elevados a esta plaza en las actividades del comercio. Hay bastantes preparativos para hacer una solemne inauguración de estas maquinas de progreso y se designarán los correspondientes padrinos y madrinas, de cuyo acto dará cuenta oportunamente. Dado también informar que las distintas patronales que surgen el día 1 del presente mes se preparan con marcado fervor religioso e íntimo entusiasmo comercial, da activan las gestiones para formar un Comité de caballeros que organice y haga un programa para estas fiestas.

Las Fiestas del Club "UNION"

Se nota mucho entusiasmo en la ciudad de esta Capital por las fiestas sociales que se avocan. Una de sus características es la concurrencia de numerosas familias a los Almuerzos de KINYAT Y COMPAÑIA, donde se en su tra tanjorable brutas estampas; gorras estampadas y liano, me la de sana natural. Las familias que hacen adalá con elegancia y formal a esta aristocrática baile, están ofreciendo donde KINYAT Y COMPAÑIA, para promover las fiestas con toda el tiempo media noche WELLY SIMPSON guantes y flores.

Este baile es el RENDEZ-VOUS de la sociedad y KINYAT Y COMPAÑIA está listo para ofrecer a U. un equipo de linio, elegancia y fashionable, regulares indispensable en toda mujer elegante. Almacenes, frente al Parque Central

Dr. Honorio D. Cedeño V.

ABOGADO S-tudio: frente al Parque Central PORTOVIJO

Para Mascota de la Escuela Fiscal N° 1 "Tiburcio Macías" La niña VALE CINCO VOTOS

FABRICA JOFFRE

La que distribuye bebidas gaseosas a todas las ciudades de la Provincia. Elaboración higiénica con base de primeras materias importadas directamente de Inglaterra. Personal de obreros verdaderamente expertos. Maquinarias modernas. Se atiende a toda clase de pedidos por mayor. Bahía de Caráquez.



Información General

Ley de Elecciones

El aumento de los inscritos en las mesas electorales del Cantón de Azuay, en la provincia de Azuay, el 1.º de agosto resultó:

Portoviejo	360
Píez	34
Rincón	112
Alhambra	139
Cuñ	32
San Juan de Vera	122

TOTAL 799

De tal manera que las elecciones que hasta aquí tenían derecho a votar en las próximas elecciones de esta Ley, son 509 electores.

TOTAL 799

De tal manera que las elecciones que hasta aquí tenían derecho a votar en las próximas elecciones de esta Ley, son 509 electores.

Mas crímenes

En el sitio de Agua Fria, de la parroquia de Ayacucho, jurisdicción del cantón Santa Ana, han herido con varios disparos de escopeta, uno en el brazo y otro en la pierna izquierda, al ciudadano Hoy Vinuesa, a la que hasta la fecha se conoce en el sector de este crimen.

El correspondiente juicio criminal lo ha iniciado el señor Teniente Fiscal de la mencionada parroquia de Ayacucho.

En el sitio «La Cuesta» de la parroquia de Santa Ana, se produjo un grave atentado y de resultados de este incidente don Carlos Rodríguez, recibió tres machetazos, dos en la cabeza y uno en la mano izquierda que se la cortó de hecho, elevando al estar de esta infracción don Gerardo Izarra, que fue inmediatamente, apresado de estar presente en el momento del suceso un hermano de la víctima llamado Israel

y tres particulares mas. El herido Rodríguez falleció la noche del miércoles anterior, en la población de Santa Ana, en momentos que se trataba de trasladarlo al Hospital Civil de esta ciudad.

El proceso de esta otra infracción lo ha instruido el Comisario Nacional del Cantón Santa Ana, don Luis Ciro Miranda.

Por lo que se va tanto en esta crónica como en otras anteriores que hemos publicado, en Santa Ana se están cometiendo algunos crímenes, parece que pasa por esos lugares alguna ola de sangre y debemos esperar el grito de consolador que un día tan importante, tan agrícola y con tantas actividades de trabajo así esté garantizado por cinco cadáveres de Policía, que mas parece un sarcasmo al ineludible deber que tienen las autoridades de resguardar la vida de los asociados pero así vivimos nosotros por estas buenas tierras de Dios, que forman parte del conglomerado nacional.

Solicitud

En la población de Santa Ana, están recolectando firmas entre algunas empresas municipales y particulares, para dirigir una petición al señor Ministro de Gobierno pidiendo la cancelación del nombramiento de Comisario Nacional de este cantón, don Ciro Miranda Castro, sin que conocamos los fundamentos de esa petición.

Ayer tomamos un informe oficial al redactor de este asunto que solo se trataba de resentimientos personales porque la autoridad citada había castigado ciertas infracciones de personas pudiente.

No tenemos mas datos sobre este particular.

Llavero

Ayer por la tarde vino a nuestra oficina el señor Francisco Morales López y nos entregó una llave para que la devolvamos a la persona que se crea dueña, dando los señales del caso.

Le llave está a la orden de los interesados.

DOS SUCRES SEMANALES

Pagando este valor comprará usted una maquinilla Picadora de carne, manteca, legumbres, frutas, queso, etc.—para la preparación de sopas, Pastelitos, Picadillos—Frutas, Rellenos Ensaladas, Sanwiches.

Entregamos un libretín con indicaciones, para hacer platos criollos—Esta maquinilla es necesaria en toda cocina. No es, esprimitores ni machucadora.

A Precios y condiciones solicítelos en **Agencias — RODOLFO VALLEJO**. Junto al Teatro Riato • Portoviejo.

Una Comunicación

Resolución Fiscal No 1 T/BURCIO MACIAS—Portoviejo, junio 30 de 1937. Señor Director de LA PROVINTA Presente.

Llevo a conocimiento de U. y por un Intermediario del público en general, que los alumnos del Cuarto Grado de la «Tribuna Macias» hemos formado un Comité que trata de bajar en favor de la candidatura de nuestra compañera LAURA CEVALLOS VITERI para Mascota de la Escuela.

Para conseguir mejor éxito en nuestras gestiones, nos hemos dirigido también a nuestros compañeros de Cuarto Grado de los demás planteles de la localidad y en el día del mismo tiempo que este torneo estreche los lazos de unión y compañerismo que deben guardar las aspiraciones de la familia escolar. Del señor Director, atentamente.

ANGEL AMEN P. Presidente del Comité Central HUGO BRIONES S. Secretario

Cuerpo de Bomberos

SERVICIO DE GUARDIA NOCTURNA Compañía Salvadora No 5 Turno 1) Día 2 de Julio

Ayudante de Ronda.—Luis Veléz García. Comandante de Guardia.—Francisco Antón. Cabo 10.—José Enrique Hoorta. Cabo 20.—Javier Degado. Rucos.—Polivio Farfán, Miguel Palma, Néstor Piargarte y Macario Farfán.

En Posesión

Se encuentra en ejercicio de sus funciones de Secretario del Jefe de la Corte Superior de Justicia de esta Distrito el señor doctor Miguel Abad Hurtado, abogado matriculado al fincamiento en la Universidad del Azuay. Saludamos al comprador de su y le deseamos muchos triunfos en su carrera profesional.

Nombramiento

La Corte Superior en su última sesión designó al señor Napoleón Molina Coronado, Subsecretario del Juzgado Tercero Provincial de Mayor Casación, en reemplazo del señor Mario Montañas que renunció el cargo. El suceso anulado entrará en ejercicio de su cargo una vez que sea aprobado la garantía que fue levantada a día de ayer, con los requisitos legales.

AUTOMOVIL DE PLAZA

CUANDO usted desee pasear o viajar con todo confort i cómodo y protegido contra el polvo, hágalo en el OS MOVIL, automóvil cerrado, el más elegante, más lujoso, cómodo i suave de plaza.

Pidal con la Pá pelería Eco Social de Joaquín Ramirez. Precio por carrera, hora o viaje económicos. Por telegrama: RAMIREZ

JULIO B. JALON

Experto Contable, autorizado por Certificación No 95 de la Cámara de Comercio de Guayaquil, de acuerdo con el Decreto Supremo de 16 Mayo 1936. Ofrece sus servicios profesionales por pocos días. Trabajos sometidos a las Leyes de Impuesto a la Renta Posada SUURE, Departamento No 1

Dr. M. E. Cadena Arteaga

Abogado. Cárcel 72 — QUITO. Atiende asuntos Judiciales en la Corte Suprema de Justicia, Asuntos Administrativos relacionados con los Ministerios, Contraloría, Caja de Pensiones, etc

AVISO

Para todo lo relacionado con el Hotel Lailailet entienda usted con la Sra. Fanny Cedeño Mendoza.

Apéndice Gramatical

para los aficionados a escribir con ortografía

Valor del ejemplar	\$ 1.00
Id. de la docena	9.60
Id. de la media docena	5.00

Dirección: Luis J. Gines A. Oficina de Consignaciones de EL CRONISTA. Portoviejo Calle de Ruedas — No. 15.



Sobre un Conservador

Quito, julio 10. - de Villagómez. — De Guayaquil informan que el Sr. don Jacinto Jijón y Coamano, viene decidido a intervenir en la política de su partido pero alejado de la intervención electoral.

Solicitud comercial

Quito, julio 10. — de Villagómez. — La Cámara de Comercio de este Capital pide la suspensión del veinte y cinco por ciento del depósito de retro para la solicitud de giro y que la Comisión de los cambios de este sea autónoma.

Dctor
José María Palacio O.
-Cirujano Dentista-

Otrec sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Feigado, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Pete BILLAR

Un juego de bolas usadas de marfil, en regulares condiciones, vende "Club Unión Manabita".

PORTOVIEJO,

Depósito en Portoviejo, bajos de la casa del señor Manuel Augusto Galle, frente a la dirección de Estudios.

'El Salón Oriental'

Suplica a los señores que tengan cuentas, a fin de que se sirvan cancelar hasta el día lunes; en caso que no lo hicieron pasará por sentimiento de publicar les sus nombres.

EL PROPIETARIO.

Muerte de un político

Quito, julio 10. — de Villagómez. — Falleció el Sr. Dr. Juan Espinoza Acevedo, destacado político de épocas anteriores.

[Buena Voluntad

Quito, julio 10. — de Villagómez. — El Sr. Jefe Supremo de la República pública manifestó su merecedor

Rufino Aveiga S

HOJALATERO
Tiene establecido su taller en los bajos de la casa del Sr. Dmas Mendosa y cuenta con maquinarias modernas para sus trabajos y un selecto material. Tiene además muchos años de práctica en esta Provincia y en Guayaquil. Precios reducidos. Portoviejo

para remediar la situación económica de los apógrafos de EL DIA, atenta a una solici

tud que le hicieron ayer y les de claró que buscará la manera de darles ocupación.

Respecto a la reapertura del diario, se ignora lo que resuelve en las altas esferas del Estado.

Nombramientos

Quito, julio 10. de Villagómez. Fueron nombrados los señores Augusto Guerra Gómez, Ayudante de la Receptoría de Sales de Charapato, y los señores Nemesto Zamora y Luis Reyes Guardia de los Estancos de Manabí.

HOMBRES...!

NIÑOS...!

GANEN DINERO EN SUS HORAS DESOUPADAS.
INFORMES:
Bajos del Hotel CENTRAL
CALLE MORALES

Joffre Jalil

Con el fin de dar facilidades a su distinguida clientela, ha trasladado a un lugar mas central el depósito de la apetecida KOLA JOFFRE y de los licores nacionales y extranjeros. Un surtido de conservas acaba de llegar.
Local FRENTE A LA DIRECCION DE ESTUDIOS.

Llegaron Llegaron

Discos Oración y Columbia, Música criolla
Salón AIRE LIBRE.
Junio 25 de 1937.